

DÉVELOPPEMENT SOIENT CONCURRENTIELLES À L'ÉCHELLE INTERNATIONALE. NOUS DEVONS TOUTEFOIS RECONNAITRE ÉGALEMENT QUE NOS RESSOURCES POUR LE FINANCEMENT DES EXPORTATIONS SONT LIMITÉES ET QUE NOUS NE POUVONS NOUS PERMETTRE D'ÊTRE CONCURRENTIELS SANS LIMITE. PAR SURCROIT, COMME DANS LE CAS DE LA SOCIÉTÉ POUR L'EXPANSION DES EXPORTATIONS, IL CONVIENT D'ANALYSER SOIGNEUSEMENT CHAQUE TRANSACTION IMPORTANTE AFIN DE DÉTERMINER SI AU MOMENT D'ENTRER EN CONCURRENCE AVEC LA FRANCE OU UN AUTRE PAYS, LE CANADA PEUT EN TIRER PROFIT ET SI UNE VENTE VAUT OU NON LA PEINE D'ÊTRE CONCLUE. ENFIN, LES CANADIENS DOIVENT ÉGALEMENT FAIRE PREUVE DE PLUS D'IMAGINATION DANS L'UTILISATION DES AUTRES SOURCES DE FINANCEMENT, NOTAMMENT LA BANQUE MONDIALE, LA BANQUE AFRICAINE DE DÉVELOPPEMENT ET LES BANQUES ARABES DE DÉVELOPPEMENT, AINSI QUE DANS L'UTILISATION DE LA S.E.E. ET DES AUTRES SOCIÉTÉS CANADIENNES DE FINANCEMENT DES EXPORTATIONS.

LES DIVERS PROGRAMMES GOUVERNEMENTAUX PAR L'ENTREMISE DESQUELS UNE AIDE EST ACCORDÉE AUX EXPORTATEURS CANADIENS EN AFRIQUE FONT L'OBJET DE TOUTE LA SÉRIE DE SÉMINAIRES DONNÉS D'UN BOUT À L'AUTRE DU CANADA, C'EST POURQUOI JE NE REPASSERAI PAS CHACUN DE CES PROGRAMMES EN REVUE. JE TIENS TOUTEFOIS À VOUS ASSURER QUE NOUS PLAÇONS LES ACTIVITÉS COMMERCIALES DU CANADA AU SOMMET DE NOTRE ÉCHELLE DE PRIORITÉS.

JE TIENS EN PARTICULIER À RÉPONDRE À UNE INQUIÉTUDE FORMULÉE DANS CERTAINS CERCLES D'AFFAIRES. ON S'EST EN EFFET INQUIÉTÉ DE CE QUE LA RÉORGANISATION MINISTÉRIELLE DE JANVIER 1982, QUI DÉPLAÇAIT LA RESPONSABILITÉ DU COMMERCE INTERNATIONAL AU MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES PUISSE AVOIR POUR EFFET DE RÉDUIRE L'ACCENT QUE NOUS PLAÇONS